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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили готовность образовательных учреждений к новому учебному 
году и обеспечение безопасности в единый день голосования 

В заполярной столице под председательством Главы Таймыра Сергея Ткаченко 
состоялось заседание комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безопасности (далее – Комиссия). Участники рабочей встречи 
обсудили готовность образовательных учреждений района к новому 2018-2019 учебному 
году, а также меры по обеспечению безопасности на территории муниципального района в 
единый день голосования.  

 Так, по итогам совещания было принято решение рекомендовать Управлению по делам 
ГО и ЧС Администрации муниципального района провести во всех образовательных 
учреждениях Таймыра месячник «Безопасность детей». Кроме этого, с работниками 
учреждений будут проведены инструктажи по порядку действий в случае угрозы совершения 
террористического акта и при пожаре. Также в школах района пройдут дополнительные 
занятия по эвакуации учащихся, педагогического и технического персонала в случае угрозы 
возникновения чрезвычайной ситуации.  

Для обеспечения безопасности жителей Таймыра в единый день голосования, на 
территории муниципального района проводятся подготовительные мероприятия, в частности 
осуществляются проверки помещений избирательных участков на предмет соблюдения 
требований пожарной безопасности.  

Напомним, что 9 сентября текущего года на Таймыре состоятся выборы Губернатора 
Красноярского края, депутата Законодательного Собрания Красноярского края по 
Таймырскому двухмандатному избирательному округу №23, депутатов в органы местного 
самоуправления (Таймырский Долгано-Ненецкий районный Совет депутатов, Дудинский 
городской Совет депутатов, Диксонский городской Совет депутатов, Караульский сельский 
Совет депутатов). 

«Таймыр» 
Таймырские оленеводы и их семьи могут отправиться на санаторно-курортное и 
восстановительное лечение 

В Красноярском крае утвержден порядок предоставления лицам из числа коренных 
малочисленных народов Севера, проживающим на Таймыре и занимающимся 
оленеводством, и членам их семей дополнительных мер медицинского обеспечения в виде 
оплаты стоимости путевок санаторно-курортного и восстановительного лечения. На эти цели 
в краевом бюджете на 2018 год предусмотрены средства в размере 800 тысяч рублей, 
сообщает официальный сайт района. 

Согласно документу оплата стоимости путевки предоставляется оленеводам и членам их 
семей один раз в два года. Пройти курс лечения можно будет в санаториях Красноярского 
края и Республики Хакасия, продолжительность которого не должна превышать 14 дней. Для 
этого таймырцам необходимо в срок до 1 сентября текущего года направить в 
уполномоченный орган или в многофункциональный центр предоставления государственных 
и муниципальных услуг соответствующий пакет документов. 

Затем специалисты должны принять решение об оплате стоимости путевки или об отказе 
в оплате в течение 15 рабочих дней со дня регистрации заявления с документами. Также они 
обязаны направить заявителю уведомление об оплате путевки или отказе в течение 5 
рабочих дней со дня принятия решения. 

Отметим, что в настоящее время специалистами администрации муниципального района 
ведется работа по составлению списков и приему заявлений на прохождение лечения. 

«Таймырский Телеграф» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки выступил на краевом съезде муниципалитетов 

Глава города Дудинки Юрий Гурин принял участие в работе X съезда Совета 
муниципальных образований Красноярского края, состоявшегося 28 августа в Красноярске. 
Представителей краевой муниципальной власти приветствовали врио губернатора 
Красноярского края Александр Усс и председатель Законодательного Собрания края 
Дмитрий Свиридов.  Юрий Гурин выступил перед собравшимися в рамках обсуждения 
отчетного доклада  и. о. председателя Совета муниципальных образований Красноярского 
края Ишмурата Гайнутдинова. Темой выступления стали проблемы эксплуатации зданий и 
сооружений в условиях жесткого субарктического климата Крайнего Севера. Глава Дудинки 
охарактеризовал нынешнюю ситуацию в городском хозяйстве, требующую принятия мер к 
сохранению фундаментов домов и сооружений, расположенных на вечномерзлом грунте. 
 «В Дудинке насчитывается 129 многоквартирных домов. Они построены по первому 
принципу строительства – с сохранением грунта у основания фундаментов в вечномерзлом 
состоянии на протяжении всего срока эксплуатации. Поэтому, в условиях вечной мерзлоты 
целостность здания во многом определяется целостностью его фундаментов. Геотехнический 
мониторинг выявляет пагубное воздействие паводковых и грунтовых вод на вечную мерзлоту, 
и, как следствие, деформации конструктивных элементов оснований зданий. Требуются 
гидрологические, геофизические исследования, которые будут предшествовать 
восстановлению инженерных сооружений по отведению вод», – отметил Юрий Гурин. 
Резюмировал свое выступление Глава города Дудинки предложением создать на краевом 
уровне постоянно действующую рабочую группу для анализа ситуации по указанной 
проблематике и подготовки проектов решений, с целью разработки краевых правовых актов и 
участия в федеральных программах. 
 
Бассейн возобновит работу в первый день осени 

1 сентября после летнего перерыва начинает свою работу плавательный бассейн 
«Нептун». С 20 августа открыта продажа абонементов на его посещение в утреннее и 
вечернее время, а также в выходные дни.   Стоимость взрослого абонемента на месяц (12 
посещений) составляет 1100 рублей, детского – 495. Разовое посещение бассейна для 
взрослых стоит 220 рублей (после 20:00 – 260 рублей) и 105 рублей для детей. 

В бассейне для горожан также работают группы «Аква-аэробика» и «Степ-аэробика» под 
руководством тренера Ирины Муковозчик. Цена месячного абонемента 2915 рублей. Кроме 
этого, «Нептун» предлагает дудинцам услуги сауны, солярия, проката инвентаря для 
настольного тенниса и возможность посетить кафе. 

3 сентября в бассейне начнется набор школьников в секции плавания (тренер Наталья 
Дмитриевна Мордвинкина) и водного поло (тренер Алексей Геннадьевич Шитов). 

Дополнительную информацию можно получить по телефону 5-32-80. 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

С сегодняшнего дня норильчане могут проверить свои данные как избирателей. А на 
Таймыре уже идет досрочное голосование.  

С 29 августа граждане смогут прийти на избирательные участки для проверки и 
уточнения сведений о себе, внесенные в списки избирателей. Напомним, 9 сентября, в 
единый день голосования, норильчане будут выбирать губернатора Красноярского края. 

Досрочно проголосовать смогут только оленеводы, промысловики, метеорологи и 
газовики, проживающие и работающие в отдаленных и труднодоступных районах. На 
Таймыре помимо главы региона выбирают депутатов Заксобрания, районного и городского 
Советов. Так что избиратели получат по пять бюллетеней.  

Заполненные избирателями бюллетени будут храниться в опломбированных переносных 
ящиках в опечатанном виде до окончания выборов. Откроют их только в момент общего 
подсчета голосов 9 сентября. Досрочно проголосовать за будущих депутатов и губернатора 
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Красноярского края должны около двух тысяч человек. Досрочные выборы в районе 
завершатся 8 сентября. 

«Заполярная правда» 
 

Норильск выиграл краевую субсидию в размере одного миллиона рублей 
Норильск стал победителем конкурса муниципальных программ поддержки социально 

ориентированных некоммерческих организаций и выиграл краевую субсидию в размере 
одного миллиона рублей. 

Распределять выделенные регионом средства будут также на конкурсной основе. Для 
этого отдел по работе с общественными объединениями и некоммерческими организациями 
управления административной практики города отберет проекты, которые социально 
ориентированные некоммерческие организации могут представить на рассмотрение в срок до 
3 октября текущего года. 

К участию в конкурсе допускаются СОНКО, зарегистрированные в управлении 
Министерства юстиции РФ по Красноярскому краю, стоящие на учете в налоговом органе и 
имеющие расчетный счет организации, открытый в кредитной организации РФ. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норильский никель. Вышли из боковика 

Во вторник акции компании ГМК Норильский никель выросли на +1,61%, закрытие 
прошло на отметке 11250 руб. Бумага выглядела лучше рынка, прибавившего +0,14%. Объем 
торгов акцией на основном рынке составил 3,14 млрд руб. при среднем за месяц 1,92 млрд 
руб. Среднедневной диапазон за 5 дней составляет 180 пунктов. 

По итогам торговой сессии вторника акции Норникеля наконец «вырвались» из 
боковика, закрепившись выше уровня 11200 руб. на повышенных объемах. Подстегнули рост 
укрепляющиеся цены на металлы, главным образом, никель и медь. Сегодня с утра фьючерс 
на никель демонстрирует коррекционные настроения, что может насторожить инвесторов. 

После подъема выше 11200 руб. акция сформировала ретест уровня. Высокий объем 
торгов и успешный ретест являются хорошими подтверждающими сигналами к продолжению 
роста, но корректирующийся фьючерс на никель располагает к еще одному тесту уровня 
11200 руб. 

В том случае, если на сегодняшней сессии акции сохранят занятые позиции, то будут 
все основания ожидать дальнейшего восходящего движения. Следующее серьезное 
сопротивление расположено на отметке 11500 руб. 

БКС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Енисейскую Сибирь» оценили в триллион рублей.  
Накануне в Красноярск прибыл полпред президента по Сибирскому федеральному 

округу Сергей Меняйло. Он встретился с врио губернатора края, и одной из тем обсуждения 
стал проект «Енисейская Сибирь». 

«Енисейская Сибирь» - это объединение экономического, промышленного, культурного 
потенциала сразу трех регионов - Хакасии, Тывы и Красноярского края. И уже сегодня 
«Енисейская Сибирь» названа самым перспективным проектом страны на ближайшие годы. 

Проект включает в себя 15 инвестиционных проектов. Это и Южный кластер на севере 
края, и развитие золотодобычи в Мотыгинском районе. А еще строительство моста в 
Енисейском, новые железнодорожные ветки, создание международного грузопассажирского 
хаба на базе аэропортов «Красноярск» и «Черемшанка». Саяногорск и Красноярск объединит 
«Технологическая долина», где будут производить товары из алюминия. Создание 
агрохолдинга «Сибирь» в Шарыповском районе снизит зависимость России от импорта 
продуктов. Авиахаб и железная дорога от Курагино до Монголии должны существенно 
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увеличить возможности экспорта нашей продукции на азиатские рынки. И это только 
часть плана, который позволит макрорегиону конкурировать не только на российских, но и 
мировых рынках. «Это будет достаточно богатый регион. Тем более, насколько я помню, это 
практически 16% территории РФ. Уникальная природа, выход на севера. Если по-хорошему 
тут взяться и просчитать все, то люди почувствуют буквально через 3-5 лет взаимную 
выгоду», - отметил Николай Харитонов, председатель комитета Госдумы по региональной 
политике, проблемам Севера и Дальнего Востока. 

Как сообщил министр экономического развития и инвестиционной политики 
Красноярского края Сергей Верещагин, паспорт проекта, где представлены все финансово-
экономические расчеты, показатели эффективности, планы мероприятий и меры 
господдержки, должен появиться «достаточно скоро». 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

«Прошу вас отнестись с пониманием»: Владимир Путин выступил с обращением по 
поводу пенсионной реформы 

Президент России Владимир Путин выступил с телеобращением по поводу пенсионной 
реформы. Полный текст речи опубликован на сайте Кремля. 

Президент объяснил необходимость реформ в пенсионной системе. Главная задача 
законопректа — обеспечить устойчивость и финансовую стабильность пенсионной системы 
на долгие годы вперёд. 

«Сокращается трудоспособное население — автоматически снижаются возможности для 
выплаты и индексации пенсий. А значит, необходимы изменения», — отметил Путин. 

По словам президента, для принятия мер необходимо было сначала стабилизировать 
экономическую ситуацию в стране. 

«Мы преодолели серьёзные трудности в экономике и с 2016 года вновь вышли на 
стабильный экономический рост. Сейчас уровень безработицы в России самый низкий 
начиная с 1991 года», — прокомментировал глава государства. 

Что касается изменений пенсионного возраста, здесь Путин внес некоторые 
корректировки. Ранее предлагалось увеличить возраст выхода на пенсию женщина на 8 лет 
— до 63 лет. Путин отметил, что это слишком много, и сократил до 5 лет. Таким образом, 
пенсионный возраст женщины будет 60 лет.Решение по возрасту выхода на пенсию мужчин 
президент оставил без изменений. Мужчины будут выходить на пенсию в 65 лет. 

Для ряда граждан будут предусмотрены льготы и послабления. Например, многодетные 
матери смогут выйти на пенсию уже в 57 лет, а женщины, у которых 5 и более детей, — в 50 
лет. 

Президент предложил увеличить максимальный размер пособия по безработице с 4900 
рублей до 11280 рублей. Такой размер выплат будет действовать 1 год. 

«Мы уже предусмотрели сохранение льгот для шахтёров, работников горячих цехов, 
химических производств, чернобыльцев, ряда других категорий. Считаю, что нужно сохранить 
действующие условия назначения пенсий и для коренных малочисленных народов Севера», 
— сказал Владимир Путин. 

Изменение коснутся и трудового стажа. Сейчас на досрочный выход на пенсию могут 
рассчитывать те, кого трудовой стаж составляет 40 лет (для женщин) и 45 лет (для мужчин). 
Президент предложил уменьшить размер стажа на три года. 

«Ещё раз подчеркну, нам предстоит принять трудное, непростое, но необходимое 
решение. Прошу вас отнестись к этому с пониманием», — закончил свое выступление 
Владимир Путин. 

Newslab 
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На корректировку пенсионной реформы потребуется 500 млрд рублей 
Предложения президента РФ Владимира Путина по корректировке пенсионной реформы 

потребуют финансовых затрат в размере около 500 млрд рублей в течение шести лет, 
сообщил первый вице-премьер, министр финансов РФ Антон Силанов журналистам в Москве. 

Ранее в среду Путин выступил с несколькими инициативами по уточнению предложений 
по изменению пенсионного законодательства, подготовленных правительством РФ и 
находящихся в Госдуме. Он предложил повысить пенсионный возраст для женщин на пять 
лет вместо восьми, людям предпенсионного возраста - предоставить льготы. 

"По нашим оценкам, объем финансовых ресурсов на высказанные предложения в 
шестилетнем периоде составляет порядка 500 млрд рублей. Это потребует уточнения наших 
бюджетных планов. Это потребует уточнения проектировок бюджета Пенсионного фонда, 
которые мы реализуем на предстоящие трехлетний и шестилетний периоды. Необходимые 
ресурсы будут изысканы в бюджете ПФР и, соответственно, объем трансферта из 
федерального бюджета Пенсионному фонду также будет обеспечивать все высказанные 
сегодня президентом РФ инициативы", - сказал Силуанов. 

Он подчеркнул, что пенсионная реформа не приведет к сокращению трансферта из 
федерального бюджета в Пенсионный фонд. "Многие полагали, что инициатива 
правительства связана с тем, чтобы сэкономить на трансфертах Пенсионному фонду, найти 
ресурсы в бюджете для дополнительных решений, которые мы принимаем. Хочу сказать, что 
все изменения, которые касаются пенсионного законодательства, не приводят к уменьшению 
трансферта в Пенсионный фонд. В некоторые годы, например, в следующем году трансферт 
Пенсионному фонду будет даже увеличен по сравнению с ранее планируемым. Поэтому все 
ресурсы, которые Пенсионный фонд получит от изменений в пенсионном законодательстве, 
будут направлены на повышение пенсий, на улучшение пенсионного обеспечения наших 
граждан", - заверил первый вице-премьер. 

INTERFAX.RU 
 

Голикова оценила затраты на корректировку пенсионного возраста для женщин в 3,2 
трлн рублей 

Решение об изменении параметров повышения пенсионного возраста для женщин до 60, 
а не 63 лет обойдется бюджету в 3,2 трлн рублей, заявила в среду вице-премьер РФ Татьяна 
Голикова. 

"Отказ от увеличения до 63 лет - и перевод в 60 лет, - это в деньгах 3,2 трлн рублей", - 
сказала Голикова в эфире телеканала "Россия-1" (ВГРТК), отвечая на вопрос ведущих. 

Вице-премьер добавила, что одним из пунктов обсуждения повышения пенсионного 
возраста был вопрос о том, как повышать планку для женщин с учетом того, что "исторически 
так сложилось, что женщина в Советском Союзе и в России несет большее обременение при 
воспитании детей". 

Кроме того, Голикова заявила, что правительство внесет поправки в Налоговый кодекс, 
чтобы закрепить льготы в старых границах пенсионного возраста. 

"Сейчас федеральное правительство готовит законопроект по внесению изменений в 
Налоговый кодекс, который установит не термин "пенсионный возраст" в законодательстве, а 
конкретный возраст, как это было, 55 и 60 лет, и по этому возрасту будут предоставляться 
соответствующие льготы", - сказала Голикова. 

Президент России Владимир Путин в среду выступил с телеобращением, в котором 
предложил смягчить предложенный правительством проект пенсионной реформы. . В 
частности, предлагается повысить пенсионный возраст для женщин на пять лет вместо 
восьми, а людям предпенсионного возраста дать особую льготу, уменьшить стаж, дающий 
право на досрочный выход на пенсию, а также сохранить для граждан предпенсионного 
возраста льгот по налогам, оплате жилищно-коммунальных услуг и проезду на транспорте. 

Позднее первый вице-премьер, министр финансов Антон Силанов заявил, что 
предложения президента по корректировке пенсионной реформы потребуют финансовых 
затрат в размере около 500 млрд рублей в течение шести лет. 

INTERFAX.RU 
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Минтруд не будет квотировать рабочие мест для людей предпенсионного возраста 
Замминистра труда и социальной защиты РФ Андрей Пудов заявил об отсутствии планов 

вводить квоты для предприятий на на работу лиц старшего возраста. 
"Конечно же, не планируется квотирование рабочих мест для лиц предпенсионного 

возраста. Это такая слишком административная мера", - сказал Пудов в комментарии 
телеканалу НТВ в среду, отвечая на вопрос ведущего о гарантиях трудовых прав в связи с 
повышением пенсионного возраста. 

Пудов отметил, что вместе с тем контроль за трудовыми правами старшего поколения 
будет усилен, чтобы не допустить дискриминации по признаку возраста. 

"С точки зрения Роструда, мы уже такие указания дали, чтобы каждый случай, когда есть 
жалоба лица предпенсионного возраста, разбирался индивидуально", - сказал Пудов. 

Он добавил, что таким образом у кабинета министров есть инструменты для того, чтобы 
обеспечить трудовые права в связи с планируемыми изменениями в пенсионное 
законодательство. 

Ранее в среду президент РФ Владимир Путин заявил о необходимости установления 
административной и даже уголовной ответственности для работодателей за увольнение 
работников предпенсионного возраста, а также за отказ в приеме на работу в связи с их 
возрастом. 

"Считаю необходимым установить для работодателей административную и даже 
уголовную ответственность за увольнение работников предпенсионного возраста, а также за 
отказ в приеме на работу граждан по причине их возраста", - заявил он в ходе телеобращения 
к россиянам. 

Президент подчеркнул, что "соответствующие изменения в законодательство нужно 
внести одновременно с принятием законопроекта о повышении пенсионного возраста". 

"Естественно, было бы неправильно и несправедливо руководствоваться здесь только 
административными мерами, поэтому поручаю правительству предложить реальные стимулы 
для бизнеса, чтобы работодатели были заинтересованы принимать и сохранять на работе 
граждан предпенсионного возраста", - сказал глава государства. 

INTERFAX.RU 
 

Россиян не будут ограничивать в получении пенсии одновременно с зарплатой 
Планов по запрету для пенсионеров получать одновременно пенсию и зарплату в 

правительстве нет, заявил заместитель министра труда и социальной защиты РФ Андрей 
Пудов. 

"Конечно, как действующие, так и предложения нового пенсионного законодательства не 
предусматривают ограничений для людей, которые сохраняют рабочее место и получают 
пенсию. То есть у нас нет ограничения на возможность получения пенсии одновременно с 
зарплатой", - сказал Пудов в эфире телеканала НТВ, отвечая на вопрос ведущего. 

Он добавил, что "и в будущем законодательстве, в проектной версии сегодняшнего 
законопроекта" такие предложения не содержатся. 

Между тем в новом законопроекте не предусмотрена индексация пенсий работающих 
пенсионеров по инфляции. Ранее, выступая в Госдуме РФ, глава Минтруда Максим Топилин 
пояснил парламентариям, что денег на такую индексацию у бюджета нет. "Мы исходим из 
того, что сейчас ресурсов для этого необходимых нет. Это порядка 250 млрд в год 
дополнительных средств", - сказал Топилин на заседании Госдумы 19 июля, где 
рассматривался в первом чтении пенсионный законопроект. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Я, как и все, ждал выступления президента 
Рискуя вызвать, мягко говоря, неудовольствие у прогрессивно мыслящих людей, я тем 

не менее скажу, что меня в тщательно подготовленном Путиным подробнейшем объяснении 
причин повышения пенсионного возраста все устраивает.  
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Эта тема всплывает на поверхность далеко не первый раз, и поэтому я уже давно 
пришел к выводу, что этот шаг необходим. Я в общем даже и не нуждался в дополнительных 
аргументах, но, как и все, ждал выступления президента.  

Не для того, чтобы услышать какие-то новые разъяснения – мне хватило звучавших 
ранее – я хотел понять, удастся ли главе государства хотя бы отчасти купировать тот крайне 
негативный эффект, который вызвали решения правительства и Государственной думы.  

Проблема в том, что о пенсионной реформе было объявлено как о деле уже фактически 
решенном и безальтернативном.  

Правительственный законопроект депутаты даже успели принять в первом чтении, и мне 
почему-то кажется, что если бы не покатившийся по стране гул ненависти и презрения, то 
народные избранники легко проскочили бы и на стадию окончательного утверждения. А 
сюжеты по ТВ и вовсе превратили пенсионное торжище в пропагандистскую кампанию.  

Пенсионеры, изображавшие восторг в связи с повышением пенсионного порога, 
поскольку это якобы дарит им перспективу жить, работать, заниматься спортом, жить 
полнокровной половой жизнью еще десятки лет, напоминали рекламных агентов бюро 
похоронных услуг, пришедших с песнями и плясками предлагать свои услуги клиентам 
хосписа. Ничего более постыдного я по отечественному ТВ не видел – ну разве что 
выступления покойного Егора Гайдара.  

Пожилой человек не может работать с такой же отдачей, как молодой, хотя он наверняка 
будет компенсировать недостаток выносливости компетентностью и опытом. Однако 
ситуация в стране уже долгое время такова, что людям, перешагнувшим даже 40-летний 
рубеж, не говоря уже о 50-летнем, крайне сложно найти себе работу.  

И именно возрастная дискриминация на рынке труда в России кажется препятствием, 
которое невозможно преодолеть. Очень многие хотели бы работать и после пенсии, 
поскольку ее размер в большинстве случаев оказывается недостаточным для обеспечения 
приемлемого уровня жизни. Для тех, кто не рассматривает пенсию как единственный 
источник денежных средств, приоритетна не она, а именно возможность работать.  

И я думаю, именно страх остаться и без пенсии, и без работы стал причиной 
глубочайшей общественной фрустрации, которая не выражалась в массовых акциях 
протеста, но проявила себя в серьезном проседании рейтингов власти.  

Но Путин не пытается убедить страну, что поднятие пенсионного возраста – это царский 
подарок пожилым людям. Нет, это плохо, это тяжелая травма, но такой шаг невозможно не 
сделать. Последствия для экономики России, если затянуть с решением, окажутся крайне 
болезненными.  

И здесь отчетливо видна принципиальная разница в подходах – медийном и том, 
который продемонстрировал сегодня Владимир Путин.  

Мне все понятно про мою страну, я хочу, чтобы она развивалась и набиралась сил и 
разума в наше непростое время, да и в любое другое время тоже. Я верю в то, что того же 
желает и глава государства. И раз без этого не обойтись, так тому и быть.  

Ключевым моментом в обращении Путина к гражданам я бы назвал его обещание 
продумать гарантии охраны труда пожилых людей вплоть до уголовного преследования 
работодателей, уличенных в дискриминации работников по возрасту. И понятно, что одними 
мерами наказания здесь не обойтись, нужны льготы и преференции для бизнеса, да и многое 
другое. Но здесь как раз и таился самый главный изъян всей предваряющей реформу 
правительственной и депутатской работы.  

У людей отнимали пенсию, на которую они рассчитывали, и не давали никаких гарантий 
того, что они смогут заработать себе на жизнь. Президент пообещал, что это узкое место, 
через которое большая часть граждан не смогла бы протиснуться, обязательно будет 
расширено.  

Ну и понятно, что российский лидер внимательно следит за общественными 
дискуссиями. Прогрессивный налог дела не решит, изъятие доходов у нефтянки тоже и так 
далее. Никакого другого выхода не видно.  

Ребята, которые на телевидении. У вас теперь есть новая концепция, пускайте ее в 
работу. Не надо никого убеждать в том, что это здорово – горбатиться лишние пять лет. Нет, 
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это плохо, тяжело, где-то даже несправедливо, поскольку уже вышедшие на 
пенсию оказываются в более привилегированном положении, нежели те, кому предстоит уйти 
на заслуженный отдых по новым правилам.  

Но альтернативой такому решению станет сбой экономической системы и схлопывание 
будущего роста. И все равно рано или поздно придется возвращаться к этой проблеме.  

Ну и мужества президенту! Он взял ответственность за непопулярное решение. Это 
осознанный и мужской выбор. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.08.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68, 15 ▲ 0, 75 

EUR 79, 56 ▲ 0, 80 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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